

Lettre de Léon Bopp à Jean Paulhan, 1954-08-03

Auteur : Bopp, Léon (1896-1977)

Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Citer cette page

Bopp, Léon (1896-1977), Lettre de Léon Bopp à Jean Paulhan, 1954-08-03, 1954-08-03.

Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site *HyperPaulhan*

Consulté le 14/09/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/13484>

Information sur la lettre

Date 1954-08-03

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 22/08/2025

Jessie
3 avr. 54.

Mon cher Jean,

Nous sommes très tristes
et savoir Jessamine toujours au lit, et nous faisons
tous nos vœux pour qu'il lui soit bientôt possible de
se lever de nouveau. Hélas, à son âge, les jours
et les heures se font plus rares et l'on a plus
difficilement avec quelque tristesse, que déjà une demie
vous frappe, ne qu'une d'ici trois ans que ça. Espérons
malgré tout à sa santé, n'est-ce pas ?²

Eh oui, nous
irons à Paris (en septembre si possible, y compris à
moi, à notre première visite sera pour vous,
logé en tiers). Notre intention est même d'y
passer plusieurs mois... Le temps que Pierre
devra rester, pour son stage, en Allemagne,
avant de nous quitter pour les Etats-Unis.

x

Bonne nuit d'avoir

fait envoyer mes livres à J. Bayle, et à la lui avoir
recommandés. Il va de soi que j'accueillirai volontiers
toutes ses questions, et que je lui répondrai de mon
meilleur.

x

Henri Thomas ? Il me semble l'avoir
rencontré jadis, en compagnie de Direct. de
Coulouvrier. Or bien ? Je crains qu'il n'y ait
eu prise de la part, en ce qui concerne mon
ami Dant. Ce dernier est directeur de l'École
française d'Archéologie d'Athènes. C'est une école
officielle de l'Etat, où l'on forme de jeunes arché-
ologues. Les élèves, ou plutôt les "membres" se
recrutent et à la suite d'un examen. Ils passent
plusieurs années à Athènes, où, d'ordinaire, ils
préparent une thèse de doctorat. Il n'y a point
de professeurs, les membres travaillant par eux-
mêmes, dans la Bibliothèque Spéciale (cf. 30.000
vol.), ^{ou} sur les terrains de fouilles (Delphes,
Thébes, Nauplie, etc.), et sous la direction de
J. Dant.

HT

Vous vous souvenez de ces lettres de M. de la Harpe ? à Paris ?

Mais je suis sûr il existe, à Athènes, un lycée français, important & prospère. Il est dirigé, je crois, par un certain M. Paslier (?) Mathématicien. Dans ce cas point de contact avec ce Monticelli, de c'est à ce lycée que dirige M. Thomas ^(pour l'enseignement) il ne faut que il se fit recommander par quelqu'un de la personne influente. (Du Ministère de l'Éducation Nationale à Paris ?)

En revanche, si M. Thomas part pour Athènes, je le recommande volontiers à Daux qui, s'en fait bien, lui accordera un traitement & peut-être, - lui ouvrira quelques ports utiles dans le cas de Athènes.

(J'imagine que tu connais bien, & depuis longtemps, M. Thomas; et que nous pouvons, sans autre, le appuyer cordialement.?)

Ah, il me tarde de savoir ce que tu penses et ce que tu penses de ma pièce.

Travaillons, comme disait l'autre, c'est encore ce qui trompe le monde.